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票价涨了服务跟
本报记者 崔滨
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不上，游客会更少
本报8月9日讯(记者 崔滨)

9日，济南市灵岩寺景区门票价格
调整听证会召开。在参加听证会的
20位代表中，多数人表示涨价可以
理解，但其绝不是长久之计。物价
部门表示，听证会后，所有意见将
上报济南市政府，由市政府决定门
票调整的最终结果。

“一亏损就涨价，一涨价游客
就少，游客一少就越亏损。”在9日
的听证会上，首先发言的马国康代
表表达了自己对门票涨价的忧虑。

“涨价我们可以理解，但这只能解
决景区的燃眉之急，无法从根本上
扭亏为盈。”作为本次听证会上年
龄最小的代表，目前还在读大学的
李晓龙认为，还是应该从延长旅游
产业链，扩大旅游产品范围，拉动
游客购物、餐饮、住宿的消费上增
加收入。

李晓龙的观点得到了大部分
代表的认可。在参加听证会的20位
代表中，超过半数的人都认为，门
票涨价绝不是景区长远发展之道。
张娜代表指出，“涨价后每年可能
会增加一百多万的门票收入，却可
能会因此减少更多的相关消费，这
就像慢性自杀。只有通过更高层次

的顶层设计，才有希望真正破解景
区困局。”

不过，也有代表在听证会上为
灵岩寺“叫屈”。山东观光国际旅行
社总经理张同波表示，“虽然全国
景区门票涨价提高了游客负担，减
少了旅行社利润，但这已经成了行
业不得不接受的无奈，灵岩寺景区
的门票价格9年不涨，我都感觉有
点不公平。”

对于代表们的意见，长清区旅
游局局长、灵岩寺管委会主任周振
奎禁不住诉起了苦。他说，灵岩寺
景区是自支自收的事业单位，除了
国家对景区文物保护的拨款，其他
运营费用都需要景区自行筹措，

“景区收入的80%都依赖门票，不
提高门票价格，景区正常的经营都
有困难。”周振奎表示，如果门票价
格上涨获得批准，灵岩寺景区将利
用门票增收的资金，首先对景区的
基础设施进行改造升级。“下一步，
我们还要想办法继续筹措资金，加
大旅游产品的开发和营销宣传。”

济南市物价局表示，9日听证会
后，所有听证会参加人的意见将形成
报告上报济南市政府，由市政府确定
灵岩寺景区门票调整的最终结果。

灵岩寺门票价格调整听证会上多数代表很矛盾

都觉得涨价不治本

最后还是投了赞成票

针对灵岩寺门票涨价

网友热议可否

借鉴“西湖模式”

本报8月9日讯(记者 王光营
实习生 王鑫鑫) 自从灵岩寺

门票要涨价的消息爆出后，在网
上也引起了不小的热议。多数网
友表示，涨价并非解决景区发展
的唯一渠道，应该从多方面经营
搞活景区，但也有部分网友表示
理解。

“灵岩寺票价涨至6 0元，票
价虽然涨了，可真的能缓解灵岩寺
的问题吗？”对于灵岩寺门票上涨
问题，网友“-小鱼不喝水-”认为，
门票涨价，肯定会减少一部分游
客，起码自己以后不会去了，可能
也不会介绍朋友去。

“-小鱼不喝水-”的观点并非
个例，不少网友都认为，灵岩寺的
位置本来就比较偏，涨价后将把更
多游客拒之门外。因此，有网友质
疑景区这是在变相敛财，“为什么
不从其他方面寻找出路，为什么有
些不售门票的景区反而从来没有
问题，而售门票的却永远都是这个
问题呢？”

网友“幽静落花”说，“还是麻
烦景区负责人去趟西湖，回来再涨
价听证吧。西湖没有门票，难道管
理人员都饿死了吗？西湖每年景区
内的小门票，以及由旅游带动的其
他产业的发展、收入何其多！这种
模式值得借鉴，死守门票简直是自
掘坟墓。”

不过，对于“幽静落花”的观
点，也有网友提出了质疑。网友“混
在东营”认为，“像西湖那样免费的
很少，绝大部分都卖票，难道绝大
部分人都是傻子？有些成功可以复
制，有些则不能。”也有网友表示，
现在各项费用都在涨，外地百元以
上的景区比比皆是，灵岩寺作为一
个知名景点，票价涨到60元其实也
不算太高。

尽管多数代表对灵岩寺门票价
格上涨表示了理解，但门票价格上
涨，景区的服务也要相应提高，成为
大家共同的心愿。王健代表指出，“灵
岩寺的‘一院一庙一条道’，十几年前
什么样，现在基本还是这样。今后如
果景区门票价格提高了，再不提高景

区服务质量，游客人数必然会进一步
减少。”

付强代表则用更加具体的细节
向灵岩寺景区的负责人提出建议，他
拿出一张照片说：“你们看，这是去景
区的道路指示牌，说明很不清晰，我
作为一个济南人都走错过路，这种细

节上的纰漏，非常影响游客的心情。”
吴虹代表则指出，灵岩寺目前交

通还不便利，没有直达的公交线路，
“本身去景区的交通成本就比较高，
如果门票价格提高了，更影响一些游
客的旅游意愿。景区应该利用门票增
收的资金，加快交通线路的完善。”

票价涨了，服务得跟上

价格提高了，知名度更得提高
长期从事旅游业的济南国信

旅行社总经理张晓国说，“我看灵
岩 寺 景 区 这 三 年 的 运 营 成 本 中 ，
用 于 宣 传 营 销 的 费 用 很 少 ，这 显
然 不 利 于 景 区 的 发 展 。现 在 的 旅
游已经是大制作、大营销的时代，
不加大宣传，景区很难获得更大的
发展。”

同为旅游从业者，山东观光国
际旅行社总经理张同波也建议，之
前灵岩寺景区缺乏宣传，可能与资

金缺乏有关，今后门票提价增收后，
应该加大宣传力度。“尤其是‘事件
营销’，像前段时间泰山爆出了老虎
危害安全的消息，虽然有些负面，但
同时也说明泰山现在生态好了，更
利于动物生存了。”

不过，张晓国也担忧，即便门票
涨价后游客不减少，灵岩寺每年增
收幅度也就180多万，“按现在的营
销费用，这点钱是杯水车薪，更何况
还要用于景区运营。”

在听证会上，灵岩寺景区管委
会自支自收的事业单位身份，成为
不少听证代表关注的问题。郑伟代
表认为，虽然灵岩寺景区管委会属
于事业单位，但除了文保专项经
费，很少能获得财政拨款，“这就和
企业有很多相似的地方，既然这
样，灵岩寺景区就应该借鉴企业运
营的经验，大胆改制，对景区实现
企业化运营。”

张娜代表则建议，灵岩寺景区

管委会不应该把思维局限在长清
区、济南市的行政序列中，“不妨进
一步申报洲际的甚至是世界级的
文化遗产，一方面提高景区级别，
获得更多的财政专项拨款，另一方
面也能提高知名度，寻找更多的资
本合作机会。”

王健代表更是希望，灵岩寺景区
能够大胆改制，改革经营模式，进行
彻底市场化的股份制运营，争取未来
能够成为上市公司。

大胆改制，实现企业化运营
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“门票涨价了，服务一定要跟上。”“灵岩寺的知名度要进一步提高。”“景区收入不能只盯着

门票，还应该多元化运营。”在9日的灵岩寺景区门票价格调整听证会上，听证代表们不仅就门

票价格调整发表了意见，还对灵岩寺如何突破困局，以及今后的发展提出了不少建议。

如何打破灵岩寺景区的门票
依赖症，成为本次听证会上所有代
表关注的焦点。郑伟代表就指出，
灵岩寺景区80%的收入都靠门票，
显然收入渠道过于单一，“而且仅
仅依靠门票，景区连正常运营都不
能维持，可见一定要加强多元化的
增收渠道。”

李志坚代表也表示，旅游产业
链条上环节众多，门票只是其中的

一环，“像灵岩寺的木鱼石、灵岩
茶，都可以开发出特色鲜明的旅游
产品，增加景区的收入。”

在具体发展上，付强代表建
议，“灵岩寺自然风光和宗教资源
都非常丰富，可以一方面发展休
闲度假、观光游览以吸引普通游
客；另一方面打造参禅清修的特
色旅游，多层次开发灵岩寺的旅
游资源。”

增收渠道应该更加多元3

听证会上，各方代表纷纷提出自己的意见。 本报记者 戴伟 摄

▲灵岩寺。(资料图)
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